

Dons faits par M. A.-O. Berthelet seul ou conjointement avec sa femme, sa sœur Thérèse ou sa fille, Madame Larocque:

1835, 14 mars—M. Berthelet donne à Madame Gamelin, fondatrice de la Providence, une maison sise rue Sainte-Catherine, près de l'ancien évêché. Madame Gamelin et ses infirmes s'y logèrent le 1er mai suivant, au nombre de 24. (*Ann. V. M. I*, 79 et Girard, M^{me} Gamelin, 15).

1842, 1er août—Les pères Oblats sont transférés à Longueuil dans une maison donnée par M. Berthelet, en mémoire de feu l'abbé Augustin Chaboillez, curé de Longueuil, décédé le 17 août 1834, âgé de 57 ans. La maison en question avait appartenu au curé Chaboillez. (*Ann. V. M. I*, 13).

1843, 24 mai—M. Berthelet et sa femme sont parrain et marraine d'une des 10 nouvelles cloches de l'église Notre-Dame de Montréal. La cloche reçut au baptême les noms de Olivarius-Amélia et pesait 2114 livres. (*Ann. V. M. I*, 8) L'annaliste ne le dit pas, mais il est probable que comme les autres parrains, M. Berthelet avait dû souscrire une bonne somme.

1851, 11 juin—Bénédiction de la première pierre de l'hospice Saint-Joseph, rue Bonaventure, érigé par M. et M^{me} Berthelet. Cet hospice, encore inachevé, fut occupé, au lendemain des incendies du 8 et du 9 juillet 1852 par des orphelins et des personnes infirmes ou âgées, sous les soins de M^{lle} Laferté puis de M^{lle} Benoit. Les Sœurs Grises acceptèrent cet hospice le 23 décembre 1853 et en prirent possession le 4 janvier suivant (*Ann. V. M. I*, 64). Le 28 avril 1854, les fondateurs en font l'abandon définitif (*Ann. V. M. II*, sup. 54).

1852—Achat du shérif, par M. Berthelet, pour Mgr l'évêque de Montréal, au prix de \$16,000 du Baptist College, rue Guy, dans le but d'y établir l'hôpital Saint-Patrice Cette institution fut confié le 31 mai 1852 aux Hospitalières de l'Hôtel-Dieu.

L'édifice fu convertit en pensionnat (Mont Sainte-Marie) par les Sœurs de la Congrégation Notre-Dame, le 8 septembre 1890 (*Ann. V. M. I*, 150) Il est possible que M. Berthelet ait contribué de sa bourse à l'achat de 1852.

1859-60—M^{lle} Thérèse Berthelet fournit \$19,400 pour la construction de l'aile nord-ouest du couvent des Sœurs de la Providence et M. A.-O. Berthelet, la somme de \$4,000. (*Ann. V. M. I*, 82).